

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID La administración de Justicia

Habéis leído el caso, tal vez singular, del pueblo de San Adrián de Besós, próximo a Barcelona, donde, en un periodo de más de dos meses, no se ha tramitado juicio ni incidente de ninguna clase en su Juzgado Municipal. Como prácticamente no impera en la sociedad un verdadero espíritu cristiano, es raro que donde conviven, —si hoy puede emplearse estrictamente esta expresión— una docena de familias, no surjan discordias sobre todo en lo que atañe a los intereses. Las mangas cada vez son más anchas y las conciencias van perdiendo la noción de lo ajeno para apropiárselo con mayor o menor habilidad. Las estadísticas referentes a la administración de justicia no han señalado en los últimos años, ni descenso considerable en la criminalidad, ni disminución en el número de los pleitos e incidentes civiles y contencioso administrativo incoados. Por desgracia no deben estar en mayoría los buenos consejeros y los amigables componedores, sino por el contrario, los que aconsejan precipitadamente y se complacen ahondando las diferencias entre los hombres, o, aunque no se complazcan en ello no procuran reducir las por que perjudicarían su particular interés. Esta tarea de echar leña al fuego es imperdonable. El noventa y cinco por ciento de los litigios no se entablarían, si los abogados a quienes se consulta informaran con conciencia recta a sus clientes. A sabiendas, no se mete nadie, que no sea un insensato o un demente, en la boca del lobo. Pero cuando la inclinación al pleito es estimulada por el consejo de jurisperito, a nadie debe extrañar que sea mayor cada día la avalancha de papeles en los juzgados, audiencias y en el más alto Tribunal de la nación. Esos malos consejos deberían ser severa y energicamente sancionados.

No dejo de reconocer y yo mismo lo he dicho muchas veces que en España la Justicia es cara. El ideal fuera, no ya el abaratamiento, sino la gratuidad. Pero si con una justicia cara, las estadísticas acusar constante crecimiento de pleitistas, de gentes dispuestas a llevar sus asuntos a los tribunales ¿qué ocurriría si se litigase en papel de oficio? Sencillo: no se podría vivir en paz, o no podrían vivir tranquilamente los poseedores de algo, porque de continuo se verían acometidos y sitiados.

No hay más esperanza de mejora que el que las gentes recobren el buen sentido; que pase por sobre ellas, como por sobre los vicios de San Adrián de Besós, una ráfaga de cordura.

Los tribunales han de ser verdaderamente la «última ratio». Antes de esa apelación, deben estar los buenos amigos, y también, no para rasgar las llagas sino para curarlas, los mismos abogados con sus consejos prudentes y sus invitaciones a la concordia y a la paz. ¿Hay muchos que hagan eso? Son tan raros en nuestros días, que hasta se puede repreguntar ¿pero hay algunos?

MIGUEL PEÑAFIOR.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han salido, a continuar su excursión veraniega (para Valencia y Barcelona) la distinguida señora del capitán de Infantería don José Costell, con su encantadora hija Marina y sus simpáticas hermanas Antoñita y Pilar. Les deseamos feliz viaje.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la esposa de nuestro paisano el Suboficial del Batallón Cazadores de Africa nº 2 don Antonio Baya Susarrie. Enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Con numerosa y distinguida concurrencia se ha celebrado esta mañana en la iglesia de la Caridad la Hora Santa en sufragio del alma de la que fué en vida virtuosa y respetable señora D.ª Angeles Moreno Castellanos, viuda de Moncada, de cuyo sentido fallecimiento se cumple hoy tercer aniversario.

A las innumerables reiteraciones de pésame y afecto que con tal motivo han recibido sus hijos, nuestros queridos amigos don José y don Joaquín Moncada Moreno, unánime la nuestra que hacemos extensiva a toda su familia.

Los exploradores

Esta madrugada marcharon a España los exploradores de la cuarta sección, mandados por el instructor señor Ferrer, para levantar el campamento de la tropa cartagenera que concurrirá a aquel hermoso sitio.

La tropa de esta ciudad marchará a España pasado mañana a las seis de la tarde.


DE FUTBOL

Ha causado malísimo efecto en la afición cartagenera lo insólito del caso de dejar fuera del campeonato de España al «Cartagena F.C.» hecho llevado a cabo por la Asamblea Nacional de Fútbol que en estos días está reunida en Madrid.

Los socios del club cartagenero se han dirigido al Alcalde, el cual se ha dirigido al Presidente de la Federación Nacional de Fútbol, con el siguiente telegrama:

«Interpretando unánime sentimiento esta población por eliminación su club titular Cartagena F.C. del campeonato de España, ruegole fórmula ovite enormes perjuicios morales y materiales ocasionará acuerdo adoptado Federación de su digna presidencia.—Saludos.—Alcalde, José Mediavilla»

Los grandes calores
hacen que sintamos exageradamente el dolor más leve. Especialmente los dolores de cabeza y la hemicránea nos atormentan a causa de la mayor susceptibilidad del organismo durante el verano. Un par de **Tabletas de Aspirina** hacen desaparecer rápidamente estos dolores. La característica exterior del empaque original es la faja encarnada acompañada de la cruz Bayer.



Conferencia de la tarde

De nuestro corresponsal en Madrid)

Aparato utilísimo inventado por un obrero

Madrid.—El obrero español Adrián Alvarez Ruiz, ha inventado un generador de aire automático, que habrá de resolver uno de los más importantísimos problemas en la navegación submarina.

El inventor ha hecho ya varias pruebas, para lo cual se ha encerrado en una habitación, desalojada de atmósfera, varias horas, habiéndolo dado excelente resultado.

Ha entablado gestiones cerca del Gobierno, para lograr que éste someta el referido aparato a pruebas.

Varios amigos suyos, que residen en Filadelfia, le han propuesto presentar el invento al Gobierno norteamericano.

Comentarios de «El Debate»

Madrid.—El diario madrileño, «El Debate», comentando el último Congreso socialista, manifiesta que este partido ha alejado ya de ser revolucionarios pasando a ser colaboracionista.

Por eso—dice—ante este avance, es necesario que despierte esa gran fuerza tradicio al conservadora, cuyo proceso de penetración y organización parece iniciado.

El calor en Roma

Madrid.—Noticias recibidas de Roma, dicen que ante el excesivo calor que hace en las habitaciones, pontificias, los técnicos del Vaticano han propuesto al Papa edificar una villa en los jardines del Vaticano, que hace ya tiempo un caballero norteamericano quiso regalarla, pero el Papa destinó este dinero a las misiones

Regreso de Estella

Madrid.—El sábado regresará del Escorial el presidente del Consejo de ministro, don Miguel Primo de Rivera, celebrándose por la tarde Consejo de Ministros.

Segundo Congreso del Magisterio Segoviano

Segovia.—Ha comenzado el segundo Congreso del Magisterio Segoviano, al cual han asistido 200 maestros.

Un cobrador de inquilinato

Granada.—Comunican de Guadalupe que cuando un cobrador del impuesto de inquilinato se presentó en los domicilios de los obreros Patricio Delgado y Francisco Oribio los cuales adeudan los recibos correspondientes a los últimos trimestres, arrojaron por la escalera de la casa al citado cobrador, promoviéndose con tal objeto un gran alboroto en el barrio de San Miguel.

Cuando acudió en auxilio de este la benemérita, las familias se atrincheraron en sus casas, y la emprendieron a pedradas contra el cobrador.

Por fin y después de largo rato pudieron los guardias acercarse a las casas de los obreros, y cerraron la cerradura penetrando en las mismas; pero el pueblo impidió que el cobrador decomisara objeto alguno.

El doctor Múgica en Bilbao

Bilbao.—Ha entrado triunfalmente el nuevo Obispo de la diócesis doctor Múgica cantándose un solemnisimo Te-Deum en la Basílica de Santiago, pronunciando unocuente discurso saludando a los fieles.

Después fué obsequiado el Obispo en el Ayuntamiento con una brillantísima recepción.

La Infanta doña Paz en Santander

Santander.—Ha llegado a su palacio de Santillana la infanta doña Paz, acompañada de su hijo Fernando.

Las autoridades de Santander, se trasladaron a Santillana para saludar a la infanta, que se le tributó un grandioso recibimiento.

—El viernes en la tarde llegará al palacio de la Magdalena; la Reina doña Victoria y los infantes en tren especial.

Condenados indultados

Londres.—El diario «Le Matin» dice que el Consejo de Ministros ha acordado indultar, con motivo de la fiesta del 14 de julio, a los alsacianos condenados por delito de carácter de política a excepción del diputado RioKine, pues este beneficio no alcanza a los comunistas.

Los aviadores Lassalle y Duroyón

Lisboa.—Esta mañana, a las tres menos cuarto, han emprendido su vuelo los aviadores Lassalle y Duroyón.

La intencionada revolucionaria

Barcelona.—esta madrugada la policía detuvo unos cuarenta individuos conocidos por sus exaltadas ideas comunistas y sindicalistas que fueron a la cárcel, quedando incomunicados.

Parece ser que trataban un movimiento revolucionario.

Entre los detenidos figura el conocido sindicalista Angel Pestana.

Incendio en un aparato

Washington.—En el momento de despegar en Lake City un aparato ocupado por Lindberg y su mecánico se incendió el motor, consiguiendo ambos apagar el fuego sin que sufrieran el menor daño.

El aparato—que no era el «Espíritu de San Luis»,—quedó totalmente destruido.

Sobre el acuerdo de Tánger

Londres.—Contrariamente a las informaciones publicadas es los últimos días con relación a la forma del acuerdo sobre Tánger no es cierto que hayan surgido determinadas dificultades entre los representantes de las cuatro potencias interesadas y que obedezca a esto el retraso de la firma del mismo.

Los chicos de Bienvenida

El representante en ésta de don Eduardo Pagé, señor Carreño (D. M.), nos participa haber recibido una carta del referido empresario turino en la que, contestando a unas preguntas suyas, le afirma que Cartagena es una de las primeras plazas en que acuarán los niños de Bienvenida como me al deseo de su padre.

Huelga decir que el negocio es redondo.

SUCESOS

Lesionados en accidente de auto

Ayer tarde a última hora cuando regresaba de Barcelona, donde había ido a adquirir un coche, los señores don Luis Delgado de la Guardia y don Miguel Martínez, el auto volcó en las proximidades de los Alcázarres. A estos señores acompañaban dos de sus hijos.

Como consecuencia del vuelco el señor Delgado de la Guardia fractura de un brazo y al señor Martínez, lesiones que son leves.

Les deseamos pronta curación.

Un lesionado

Por apearse de un tranvía en marcha ha resultado con diferentes lesiones el vecino de esta ciudad José Albadalejo, el cual ha sido asistido en el Hospital de Caridad.

Delos Marrajos

Se invita a los Hermanos de la Real e Ilustre Cofradía de N. P. Jesús Nazareno que pertenecieron en el año actual al Tercio de San Juan, y a todos aquellos que no lo fueron y deseen pertenecer a la Subcofradía del mismo, a la Junta que se celebrará el domingo día 15 del actual, a las diez de la mañana en el local del Club Gaviro.—La Comisión.

EL GAS

en la Cocina evita las molestias del hollín, el humo y la suciedad.